
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, den 05.12.2023 

 
im Gemeindezentrum (Multifunktionsraum),  

Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn: 19:32 Uhr Ende: 20:12 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Jan Stölten 

 

Ausschussvorsitzende  Frau Frauke Stamer 

 

Gemeindevertreter  Frau Dr. Beate Jentzen 

  Frau Stephanie Schwanke 

Herr Rolf Klein 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Petra Finger 

  Frau Nadine Minak 

  Frau Kaya Lia Reteike 

 

Außerdem Anwesend  Herr Hans-Christian Bredenkamp 

  Frau Marion Bredenkamp 

  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

Herr Wolfgang Weede (Seniorenverein) 

Herr Sebastian Kirchner (Freiw. Feuerwehr) 

Herr Ernst Gawlich 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

 

 

Entschuldigt: 

 

Gemeindevertreter  Herr Christian Harms-Biß 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 05.12.2023 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 29.08.2023 

  

 5.  Information über die am 29.08.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Berichte der Vereine, Verbände und Organisationen 

  

 9.  Sachstandsbericht zur Anschaffung von Containern für die Betreute Grundschule 

  

 10.  Gebäudeunterhaltungs- und Investitionsmaßnahmen in der Kindertagesstätte, Bericht 

und Planung für 2024 

  

 11.  Bericht aus der Arbeitsgruppe "Schule neu denken" 

  

 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:32 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festge-

stellt, da sechs ordentliche Ausschussmitglieder und ein Vertretungsmitglied zugegen 

sind. 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 05.12.2023 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 13-18 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 29.08.2023 

 

Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 29.08.2023 wer-

den keine Einwände vorgebracht. 

 

 5 . Information über die am 29.08.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-

ses vom 29.08.2023 keine Beschlüsse gefasst worden sind. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 7 . Mitteilungen 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet von einem Vorschlag von Herrn Weede zum Projekt  

„TV Bönebüttel“, in dessen Rahmen Jugendliche mit Unterstützung von Erwachsenen in 

Videos über die Geschehnisse im Dorf berichten sollen. Frau Reteike und Herr Gawlich 

hätten sich bereiterklärt, das Vorhaben zu unterstützen. Die notwendige Ausstattung wird 

von der Gemeinde zur Verfügung gestellt. 

 

Anschließend berichtet Frau Stamer, dass eine Gruppe in der Kindertagesstätte aktuell 
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krankheitsbedingt vorübergehend geschlossen werden musste. 

 

Hinsichtlich der Kinnerstuuv berichtet die Ausschussvorsitzende, dass die Öffnungszeiten 

der Einrichtung weiterhin bis 13:00 Uhr begrenzt sind. 

 

Ferner wird mitgeteilt, dass der Brenner der Heizung in der Turnhalle ausgetauscht wer-

den musste. Auch in der Grundschule sei die Heizung zeitweise ausgefallen und funktio-

niere noch nicht wieder zuverlässig. Die Reparatur sei bereits beauftragt. 

 

 8 . Berichte der Vereine, Verbände und Organisationen 

 

Herr Kirchner von der Freiwilligen Feuerwehr erhält das Wort und bedankt sich für die 

gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde im vergangenen Jahr. Es folgt ein Bericht zu 

aktuellen Mitglieder- und Einsatzzahlen. Anschließend teilt Herr Kirchner mit, dass die 

Aufgabenwahrnehmung als AED-Feuerwehr gut angelaufen ist. Derzeit gebe es jedoch 

Probleme bei der Nachbeschaffung der Verbrauchsgegenstände wegen rückständiger 

Zahlungen seitens der Verwaltung. Ferner erfolgt ein kurzer Bericht zum Sachstand akt u-

eller Ausschreibungsverfahren für die Installation eines Vordachs am Feuerwehrgerä-

tehaus sowie für die Anschaffung eines Notstromaggregats. Herr Kircher fragt nach dem 

Stand der Neufassung der Feuerwehrsatzung, die nun seit 2 Jahren überfällig ist. Die 

Verwaltung klärt im Hause den Sachstand. Abschließend erfolgt ein Verweis auf die Jah-

reshauptversammlung am 12.01.2024. 

 

Anschließend erhält Frau Jentzen das Wort und lädt zur Teilnahme an den Veranstaltun-

gen des lebendigen Adventskalenders ein. Ferner erfolgt ein Hinweis auf den Weih-

nachtsgottesdienst, der am 24.12.2023 um 15:30 Uhr in der Martinskapelle st attfindet. 

 

 9 . Sachstandsbericht zur Anschaffung von Containern für die Betreute Grund-

schule 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass das Vergabeverfahren wegen mangelnder 

Haushaltsmittel gestoppt werden musste. Im Haushalt 2024 seien jedoch ausreichend 

Mittel vorgesehen, sodass das Verfahren zum Jahresbeginn fortgesetzt werden könne.  

 

 10 . Gebäudeunterhaltungs- und Investitionsmaßnahmen in der Kindertagesstätte, 

Bericht und Planung für 2024 

 

Aufgrund verschiedener Nachfragen berichtet Frau Stamer von der Investitionstätigkeit in 

der Kindertagesstätte seit 2018 sowie den angeschafften Spiel- und Ausstattungsgegen-

ständen. 

 

Anschließend erfolgt auf Initiative von Frau Finger ein eingehender Austausch zum Hügel 

im Außenbereich der Kindertagesstätte. Der Pflegezustand wird demnach als unzu-

reichend wahrgenommen. Es wird vorgeschlagen, den Hügel zu bepflanzen und herzu-

richten. Es folgt ein Austausch zu verschiedenen Instandhaltungsmaßnahmen, der unter 

Verweis auf weitere Beratungen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung beendet wird. 

 

 11 . Bericht aus der Arbeitsgruppe "Schule neu denken" 

 

Frau Stamer berichtet von den Ergebnissen der Arbeitsgruppe, die bereits dreimal getagt 

habe. Demnach wird von der Arbeitsgruppe empfohlen, eine Machbarkeitsstudie für die 

Sanierung oder einen Neubau der Grundschule durchzuführen, im Zuge dessen insbeson-

dere der aktuelle Gebäudebestand untersucht werden soll. Der Bau- und Planungsaus-

schuss habe die Durchführung der Machbarkeitsstudie bereits empfohlen. 
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Es folgt ein Austausch zur Notwendigkeit der Machbarkeitsstudie, den Kosten und dem 

Verfahren. Der Ausschuss kommt mehrheitlich zu dem Ergebnis, dass die Studie befür-

wortet wird. 

 

 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Herr Klein gibt einen Hinweis auf den Bokhorster Posaunenchor, der die Gemeinde am 

16.12.2023 im Rahmen des lebendigen Adventskalenders besuchen wird. 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt die Ausschussvorsitzende für die Teil-

nahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:12 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. Frauke Stamer gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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